

# FRAGA, DISPUESTO A DEFENDER CON LAS ARMAS A CEUTA Y MELILLA

MADRID, 15. (Pyresa). — «Con la mejor pluma que tiene un hombre, que es la de su sangre, el teniente Manuel Fraga Iribarne se compromete a estar allí, en Ceuta y en Melilla, si ello fuese necesario», ha dicho el propio Fraga Iribarne en el acto de presentación de su libro «Cánovas, Maeztu y otros discursos de la Segunda Restauración», celebrado esta tarde en el Palacio de Exposiciones y Congresos de Madrid.

En la rueda de Prensa que siguió al acto, afirmaría también que la publicación del «Libro Blanco», en el que se señala que las citadas ciudades deben ser cedidas a Marruecos tras una pronta negociación, fue alentada por él, pero que no participó en su elaboración. Tengo derecho, concluyó, a salvaguardar mi proyección personal.

En la rueda de Prensa, Fraga Iribarne comunicó, asimismo que durante su viaje a Estados Unidos no piensa entrevistarse con el presidente electo, Carter, que admiraba muchísimo a Areilza y a Cabanillas, pero que no había podido llegar a un acuerdo con ellos, después de tres larguissimas conversaciones que en su opinión el proyecto de reforma propugnado por el Gobierno saldrá adelante y que en el referéndum «Alianza Popular» propugnará y defenderá el «SI», porque el Gobierno no es un proyecto de ruptura, sino de reforma.

El libro de Fraga fue presentado por Cruz Martínez Esteruelas, quien trazó un paralelismo entre las vidas políticas de Cánovas, Maeztu, Maura y el mismo Fraga.

Según Martínez Esteruelas, existe entre los cuatro políticos, una comunidad de ideas y de propósitos, que se pone de manifiesto, entre otras cosas, por utilizar el pensamiento como respuesta activa a los problemas de la comunidad; el desprendimiento personal; la convicción de que la Monarquía es la forma política de España, y que todos ellos pasaron de un conservadurismo inteligente a un populismo que sigue siendo actual

## CARTA DEL ALCALDE DE MELILLA A FRAGA IRIBARNE

Melilla. — En reunión de la Comisión Permanente del Ayuntamiento de Melilla, ha sido aprobado el texto de una carta que el alcalde, Luis Cobreros Acero, ha dirigido a Fraga Iribarne como réplica al contenido de su «Libro Blanco» para la Reforma Democrática, en el que se propugna la entrega de Melilla y Ceuta a Marruecos, condicionada a la integración de Gibraltar a España.

El alcalde rebatí los argumentos de Fraga, que provocaron la manifestación registrada en la tarde del sábado. Dice la carta, que los argumentos de Fraga concluyen con una ligereza que a los melillenses y ceutíes les parece, cuando menos, impropia de un diplomático español de formación jurídica como la suya. Agrega el escrito, que dichos argumentos son una serie de incongruencias que demuestran, en el mejor de los casos, un absoluto desconocimiento de nuestra historia y de nuestras razones legales y de cualquier otro tipo, desconocimiento insólito en un catedrático y político, dos veces ministro e incluso vicepresidente del Gobierno, y que en estos momentos figura a la cabeza de un partido político de una alianza de partidos

# EN PALMAR DE TROYA YA HAY 46 «OBISPOS»

SEVILLA, 15 (Cifra).—Tres nuevos «obispos», y 9 «sacerdotes» han sido ordenados por el «obispo» Clemente Domínguez, fundador de la «Orden de los Carmelitas de la Santa Faz», del Palmar de Troya.

Las nuevas ordenaciones, que no han sido hechas públicas hasta ahora, tuvieron lugar el pasado mes de octubre.

En la ceremonia de consagración de los nuevos «obispos» oficiaron también los «obispos» Manuel Alonso y Francisco Sandler, mientras que en la de los nuevos «sacerdotes» auxiliaron al «obispo primado» del Palmar, Manuel Alonso y Camilo Estévez.

Los nuevos «obispos» son: Juan Leo McGrath, irlandés, de diecisiete años; José María Pasquier, suizo, de setenta y tres años, ordenado sacerdote en la abadía de San Maurincio

en el año 1929; y el también irlandés, Olan Healy, de sesenta y un años, sacerdote desde 1938.

Por lo que respecta a los nuevos «presbíteros», son los irlandeses, Terrance Duffin Clarke, de dieciocho; los norteamericanos Ricardo Anthony Jackson, de treinta y tres años, y James Michael Beinich, de diecisiete años; el nigeriano, José María Abigbo, de diecisiete; el inglés Timoteo Atkins, de dieciocho y los españoles Manuel Tejón Barreira, de dieciséis, y Juan Sánchez y Fortu millán, de veintidós, naturales de Valladolid y Granada, respectivamente.

Con estas nuevas ordenaciones se eleva en la actualidad a 46 el número de «obispos» y a 9 el de «sacerdotes» pertenecientes a la denominada «Orden Carmelita de la Santa Faz».

# ESPAÑA POLITICA: PRECISIONES DE "REFORMA DEMOCRATICA" SOBRE LOS SUCEOS DE CEUTA Y MELILLA

## Fernández de la Mora y el Marqués de la Florida, en Tenerife

MADRID, 15. (Pyresa). — «Reforma Democrática», grupo que dirige el ex ministro Manuel Fraga Iribarne, ha hecho público un comunicado en relación con los últimos sucesos ocasionados en Ceuta y Melilla en contra del contenido de algunos capítulos del «Libro Blanco de la Reforma Democrática» en sus ausencias a estas ciudades.

«El citado trabajo —dice el comunicado, no constituye el programa oficial del Partido, que está contenido en el documento «Llamamiento para una reforma democrática», tanto en lo que se refiere a sus propuestas de tipo económico y social, como en lo concerniente a política interior y exterior, ni puede considerarse como manifestación expresa del sentir general de los miembros del Partido».

«Se trata —añade— de unos textos que fueron redactados hace aproximadamente un año por los servicios especializados de la sociedad «GODSA», por encargo del que, con el tiempo, sería el grupo promotor del Partido Reforma Democrática, con la finalidad de constituir una base de estudio y discusión en el seno del futuro Partido y de la Nación, y con la participación de más de cien especialistas, de los cuales muchos no han tenido nunca una vinculación con el Partido».

Más adelante, el comunicado añade que «el referido texto no es, por tanto, el programa del Partido, y tan sólo una base de discusión en el seno del futuro Partido y de la Nación, y con la participación de más de cien especialistas, de los cuales muchos no han tenido nunca una vinculación con el Partido».

Más adelante, el comunicado añade, que «el referido texto no es, por tanto, el programa del Partido, y tan sólo una base de discusión, como expresamente se indica en el prólogo del «Libro Blanco», y está siendo sometido en la actualidad al estudio crítico de las diferentes comisiones especializadas de «Reforma Democrática», a fin de preparar las ponencias pertinentes que se someterán al Congreso del Partido, que habrá de ser convocado próximamente. Solamente este Congreso será quien determine, de acuerdo con los intereses de la Nación el sentir de todo el pueblo español, la doctrina y programa propios del Partido. En tanto esto no se produzca, repetimos que el único programa del Partido es el contenido en el «Llamamiento para una Reforma Democrática». En este último, «Reforma Democrática» afirma su voluntad de garantizar plenamente, tanto di-

plomática como militarmente, la totalidad de nuestro territorio nacional, lo cual exige entre otros requisitos, una fortaleza suficiente en la zona del Estrecho y sus accesos».

El comunicado finaliza asegurando, que «lamentáramos cualquier mala interpretación en relación a un texto que es opinable y discutible, destinado a promover una sana polémica, de donde, estamos seguros, saldrán propuestas mejores y más acordes con el común sentir de los españoles».

## GONZALO FERNANDEZ DE LA MORA Y EL MARQUES DE LA FLORIDA, EN SANTA CRUZ DE TENERIFE

El pasado sábado llegó a esta ciudad el exministro y presidente de «Unión Nacional Española», Gonzalo Fernández de la Mora, acompañado del marqués de la Florida, para asistir a unos actos organizados por la Junta Local de Alféreses Provisionales. A su llegada a Santa Cruz hizo unas declaraciones, en las que dijo que se trataba de su sexto viaje a esta ciudad, e hizo una breve síntesis de sus anteriores estancias de carácter oficial.

El señor Fernández de la Mora declaró estar de acuerdo con las autonomías de las regiones, siempre que no afecte en lo más mínimo a la unidad de la Patria.

Más adelante, y hablando de los problemas de financiación de «Alianza Popular», dijo que la situación económica era grave, ya que no tenía ni un céntimo, pero se mostró optimista y adelantó que en principio se haría frente con las cuotas de los afiliados. Reconoció que la gran competencia de «Alianza Popular» estaba situada en la llamada «Plataforma de Convergencia Democrática», es decir, de todos los partidos que se colocan bajo el común denominador del pensamiento marxista.

Sobre la manifestación organizada por la Federación Nacional de Combatientes para el próximo día 20 en la Plaza de Oriente, con motivo del primer aniversario de la muerte del Generalísimo, afirmó que como otros miles de personas, iría ese día a rendir el homenaje que Franco se merece.

Posteriormente, el sábado por la tarde, asistió a un acto organizado por la Hermandad Provincial de Alféreses Provisionales, donde pronunció un interesante discurso. Al día siguiente, domingo, se desplazó con diversas personalidades al Puerto de la Cruz, y asistió a un banquete homenaje, donde se pronunciaron varios discursos.

## ESCISION EN EL PARTIDO SOCIAL-REGIONALISTA

MADRID, 15.— Por discon-

# PRENSA GARCIA TREVIJANO SE QUERRELLA CONTRA CINCO DIARIOS Y CINCO PERIODISTAS

MADRID, 15 (Cifra).—Diez querrelas por injurias graves y calumnias han sido presentadas por el notario Antonio García Trevijano contra cinco directores de publicación y cinco periodistas, indicó hoy a «Cifra» un abogado del despacho del querrelante.

El total de las indemnizaciones exigidas por el señor Trevijano en estos diez casos asciende a 157 millones de pesetas.

Además, en los próximos días serán presentadas otras tres querrelas, una contra un director de revista y dos contra periodistas, con indemnizaciones por un monto de 71 millones de pesetas.

La lista completa de los querrelados, con las correspondientes indemnizaciones exigidas por García Trevijano es la siguiente:

Una contra el director de «Cambio 16» (9 millones de pesetas).

Dos contra el director de «Diario 16» (5 y 45 millones de pesetas).

Una contra el director de «Guadiana» (un millón de pesetas).

Los cinco periodistas querrelados Javier Nor («Interviú»), Jesús de las Heras («El País»), José Catalán Deus («Posible»), Juan José Calleja («Pueblo») y Pedro J. Ramírez («Teiva»). La cantidad pedida por el demandante es de un millón de pesetas a cada uno, excepto en el caso del catalán Deus, al que se piden tres millones.

Mañana, en el Juzgado Municipal Número 23, tendrá lugar el acto de conciliación entre el director de «Cambio 16» y García-Trevijano.

Las otras tres querrelas que serán presentadas en breve son también contra el director de «Cambio 16», al que se piden 45 millones de pesetas, y contra los periodistas Fernando Vizcaino Casas, por un artículo en «Día 32» y Carlos Semprún, por un artículo en «Destino».

A estos dos últimos, García-Trevijano les pide un millón y 25 millones respectivamente.

Los artículos o informaciones publicadas que han motivado la presentación de las querrelas por García-Trevijano, dirigente del Grupo Democrático Independiente, integrado en «Coordinación Democrática», se refieren a la actuación de éste en el asunto de Guinea Ecuatorial.

formidad con la línea política y la falta de claridad en los objetivos del Partido, ha dimitido de su cargo el vicepresidente nacional del Partido Social Regionalista — antiguo Frente Institucional — Ricardo Barrio Moreno. A raíz de una reunión celebrada ayer, por la Junta Directiva Nacional del Partido.

Asimismo, el presidente provincial de Sevilla, Gonzalo Fernández de Córdoba; el coordinador regional de Andalucía, Francisco José López de Solé y los miembros de la Junta Provincial de Madrid, así como representantes provinciales, han exigido la baja en el partido.

Al parecer, todos ellos han solicitado su incorporación a la recién creada «Alianza Popular».

## AMENAZAS A DIVERSOS MEDIOS INFORMATIVOS

MADRID, 15. (Cifra).—En la redacción del semanario «Posible» se ha recibido una nota, firmada por los «Guerrilleros de Cristo Rey» y la «Alianza Antimarxista Española», en la que les advierten que no asistan a los actos que se celebrarán, el próximo día 20, en la Plaza de Oriente, según un portavoz del semanario. De lo contrario —añade textualmente la nota— el material fotográfico así como su integridad física, pueden verse en un grave aprieto».

En la nota —terminó diciendo el portavoz de «Posible»— se hacen extensivas estas amenazas a las publicaciones «Cambio - 16», «Diario - 16», «Cuadernos para el Diálogo», «Le Monde» y «Opinión» y también a personas que formen parte de organizaciones de izquierdas.

# UNION ELECTRICA DE CANARIAS, S. A.

Comunica a sus abonados que, para efectuar trabajos de conservación en sus instalaciones de la zona que más adelante se señala, se procederá al corte del suministro de energía eléctrica en la fecha y horas que a continuación se indica:

ZONA SUR:

Término Municipal de Ingeniería Argüemes, Santa Lucía, San Bartolomé de Tirajana, Puerto Rico del T.M. de Mogán, Urbanización Maspalomas, Costa Canaria, Arguaguín y Aeropuerto de Gando.

Fecha: 17 de noviembre de 1976.

Horas: De 7 a 14. Lo que se hace público en cumplimiento de lo dispuesto en el Artículo 68 del vigente Reglamento de Verificación y Regularidad en el suministro de energía.

Las Palmas de Gran Canaria, 15 de noviembre de 1976. LA DIRECCION.



BODA DE GARCIA SALVE

MADRID. — El ex-sacerdote jesuita Francisco García Salve, del secretariado de Comisiones Obreras y perteneciente al Comité Ejecutivo del Partido Comunista de España, con su esposa, Isabel Ruiz de Valdivia, momentos después de su boda, que se celebró en la iglesia parroquial Virgen del Val, del barrio de Villaamil, a puerta cerrada. Más de un centenar de personas esperaban la salida de los nuevos esposos para expresarles su felicitación. (Foto CIFRA GRAFICA).

# OBSERVATORIO

-(Viene de la primera pág.)-

generación española que no tiene el desahogo físico, moral y macabro de una guerra. No debe extrañar, por tanto, que el desahogo de las tensiones generacionales, asegurado antes mediante la participación de la juventud en una guerra, se intente ahora y desvie por otros cauces».

Decir, al hilo de lo entrecorrido, que España ha cambiado de piel, tanto en lo físico como en lo espiritual, no es sino reconocer la enorme mudanza que el país ha experimentado en sus últimos cuatro decenios. Que cada cual, libremente, le ponga a ese tiempo, y a su fértil escalada en todos los órdenes, los adjetivos que sean de su agrado personal. Muchos de ellos —la inmensa mayoría— no servirán ni para destañarlo de su auténtico color ni aún menos para alterar ni un ápice su sustancial verdad. Cualquier tarea de deformación, a la larga, será baldía. La verdad atraviesa incólume las

aduanas del tiempo y, finalmente, se remansa en un lugar apacible y soleado, lejos de la crispación y la penumbra, a cubierto de polémicas y pugnaciones, generadas en un vacío de razón casi absoluto.

A un pueblo preservado de la guerra y bien adulto y maduro no se le puede discutir que en este trance histórico asuma la soberanía de sus propios destinos. Han de respetarse y enaltecerse todos los intentos que se propongan desembocar en la libre expresión de la voluntad popular. Por ello, tiene bastante de triste y de bufo algún que otro torpe empeño de mortificar y excitar a una clase política que se dispone a rendir, dentro de un marco institucional determinado, el sacrificio de su propia liquidación colectiva. Ellos son los actores de un cambio constitucional en paz y en orden, sin precedentes en los últimos ciento cincuenta años de vida política española. Y esto, sencillamente, es un ejemplo.

CRISTOBAL PAEZ